

初めて「拒否」が発生 健全化推進機構の立入検査で

遊技産業健全化推進機構は11月15日、各社員団体に対して〈機構検査部の「立入検査を拒否した事例のお知らせ〉を発信した。安心安全な遊技機の整備を通して業界

の健全化をめざす遊技産業健全化推進機構は、本年10月末時点までに1万5260店の立入検査を実施してきた。その間、検査に非協力的で拒否に近いケースも相当数

以上

健全化推進機構は広報誌「KiKoNEWS」でも再三に渡って検査協力のお願いと非協力の問題点を指摘してきた

推進機構が社員総会 上半期1266店を検査

見られた。しかし機構検査員の粘り強い説得によってすべて検査を実行してきたが、今回初めて「検査拒否」のケースとなつた。

遊技産業健全化推進機構が河上和雄代表理事名で各社員団体に送った文書は上記のとおり。



一般社団法人遊技産業健全化推進機構（河上和雄代表理事）は11月28日、東京・飯田橋のホテルメトロポリタンで臨時社員総会を開き、今年度上半期（4月1日～9月30日）の51都道府県での立入検査結果が報告された。これによると、立入店舗数は1266ホール、

台、回胴式3353台、計数機数は6503台（パチンコ3150

677台（玉346台、メダル331台）、計7180台だった。

以降5年半の累計では、検査日数（うち計数機1108台）となつた。検査活動が始まった2007年

大泉理事長以下全員留任 メダル工業会が通常総会

遊技場メダル自動補給装置工業会（メダル工業会）は11月16日、東京・新橋の第一ホテル東京で通常総会を開き、第24期（12年10月～13年9月）の事業計画を承認した。

販売に関する事業に関して、「経営合理化、不正防止等に寄与することを目的に開発されたのがメダル自動補給装置であり、さらなる器具の改良・開発・普及向上に努めるとともに、各種器具の共同販売事業を行う」とし、販売見込み個数については、「パチスロは回復基調にあるが、23期下期の販売個数が前年並みに落ち込んでいる」等から、23期の20%減と見込んでいる。

役員改選で大泉政治理事長以下全員が留任、副理事長に吉村泰彦氏が新任された。

セキュリティー対策委員会

機歴情報と日工組が「システム」を提案



日工組が機歴管理システムを提案したセキュリティー対策委員会

第65回セキュリティー対策委員会（委員長・山田久雄日遊協副会長）は11月26日、日遊協本部会議室で開かれ、パチンコ遊技機の出荷から廃棄までの履歴情報を日工組で一元管理する「機歴管理システム概要書（案）」が日工組から提案された。現在、年間の新台出荷台数は約300万台、中古機の流通台数は約200万台の規模に対し、約100万台の行方が把握できていない。これら行方不明台数を減少させることを目的としている。

システムの概要是、①遊技機メカニカルからの出荷情報 ②ホールからの設置情報 ③ホールからの撤去情報 ④販社からの中古移動情報 ⑤処理会社と遊技機メーカからの廃棄情報——の5種類の情報を、それぞれインターネット回線を使って日工組の機歴管理センターに集中させ、一元管理する。

選定要綱の改正に着手

6業者が再実査で適合

日工組では今後、ホール側、販社側、処理会社側等それぞれの情報発信体制等を順次検討しながらシステムを構築して行き、来年6月ごろをメドにテスト運用を始めたといっている。日電協も同様の方向で検討することになっている。

「いわゆるゴト行為等への迅速な対応を講じるためのガイドライン」の中に、遊技機の発火等に対処する項目を追加補正する件で協議した。追加補正案として「安心・安全に影響を与える遊技機の不具

合の対応措置」の項目が既に提案されており、この日は事務局側と日電協側からその修正案が提案された。年内をメドに追加補正したガイドラインをまとめ、その後メカニカルへの説明期間を経て、来年5月の新協定締結に間に合わせたいとしている。

一方への説明期間を経て、来年5月の新協定締結に間に合わせたいとしている。

リサイクル推進委員会

6業者が再実査で適合

選定要綱の改正に着手

6業者が再実査で適合

業者を現行の選定基準で実査し直す作業で、9～11月に6業者を再実査し、いずれも適合との判断が報告された。

業者を現行の選定基準で実査し直す作業で、9～11月に6業者を再実査し、いずれも適合との判断が報告された。

改定ガイドラインを承認

チラシ広告の表現で補強

パチンコインターネット広告協議会（日遊協、凸版印刷株、IMC株）で構成）が11月9日、日遊協本部会議室で開かれた。「インターネ

ーネットを活用したパチンコ店舗のチラシ広告ガイドライン」の改訂版が提案され、承認された。こ

れはさる7月20日付けで出された警察庁通知「ぱちんこ営業における広告、宣伝等の適正化の徹底について」を受けて改訂されたもので、「許容されない表現事項（キャラクターコピー、画像等が対象）」に、通知に則った7項目と独自に加えた2項目が掲載された。今回の承認を受け、新ガイドラインは代理店に通知された。

「パチンコのチラシ Powered by Shufuu!」の10月の掲載枚数が改定要綱（1998年制定、3度改正）は、更新、異議申し立て等であいまいな事項が散見されるため、現行の遊技機リサイクル業者選定要綱（1998年制定、3度改正）は、更新、異議申し立て等で改定することを確認した。そのためたたき台を事務局（日遊協）で作成・提出することになった。

9月の2820枚を下回った。

余暇進が秋季セミナー

ヘビーリー依存に敬意 玉川課長補佐

一般社団法人余暇環境整備推進協議会は11月13日、東京・港区のホテルインター・コンチネンタル東京ベイで、秋季セミナーを開いた。警察庁保安課、玉川達也課長補佐は講話で、「最近発表された『レジャー白書』では、パチンコ参加人口が24・6%も減少した。4人に1人が離れたということだ。一方で市場規模は2・5%しか落ちないから、ヘビーユーザーへの依存度が高まり、流れに逆行する現象だ。継続的にライトユーザーの確保、新規のファン獲得に努めてほしい」と述べた。その上で「のめり込み」や広告、宣伝の問題等でグレーゾーンを追求しようとする営業者がまだ散見されるとして、射幸性の抑制と遵法営業の徹底を呼びかけた。

討論に大久保副会長が参加

(株)ゲームカード・ジョイコホールディングス代表取締役会長兼社長、石橋保彦氏が「進化への決断

」その刻は今」と題して講演した。石橋氏もヘビーユーザー頼みの現象に触れ、「今、業界すべてが力を合わせて窮状を乗り切らないと、後に大変な結果が待つているだろう」と指摘した。これに関連して、日工組が進めているECO遊技機の開発を説明した。

最後に、「パチンコ文化を後世へ継承するために」と題して、ホ

ール5団体役員パネルディスカッションが行われ、全日遊連・大野春光副理事長、日遊協・大久保正博副会長、同友会・金光淳用副代表理事、PCSA・金本朝樹副代表理事、余暇進・金海龍海副会長、同・千原行喜副会長の6人が出席、「地域社会とどう共生していくか」「顧客をどう維持していくか」などについて意見を述べた。

充実の349作品 福岡のこども絵画コンクール

日遊協九州支部が協賛する第5

回こども絵画コンクール作品展及び表彰式が11月11日、福岡市・天神中央公園で開かれた。このコンクールは福岡県内児童養護施設の小学生・中学生が参加し、小学低学年・高学年・中学の部から最優秀1名など32名が表彰された。

今回は5回目の開催で、「ゆめ」 「みらい」がテーマで、16施設から349作品が集まつた。昨年より120作品も多く、内容も充実しており、主催の福岡県遊協は「子どもに夢と未来を持つてもらいたい大き羽ばたいでもう意味からも、来年以降も継続したい」としている。

九州支部が新活動

毎月9日に一斉清掃 「クリーン・デー」を設定

九州支部役員会が11月20日、福岡県遊技会館会議室で開かれ、今

後の支部ボランティア活動（地域貢献活動）の取り組みを決めた。活動の標題は「パチンコが日本をキレイにします。まずは九州から」とし、毎月9日を「クリーン・デー」に設定して、各店舗（営業所）が周辺で地域清掃活動を続けていく。支部会員以外の店舗にも参加を募るほか、最終的には業界全体

に広げたいとしている。「9」は「クリーンのク」と「九州の九」をかけた。役員会には樋口益次郎支部長以下15人が出席した。

3月7日、東京で 店長・管理職講習・試験

ホールの店長や店長候補者、さらにメークー、設備機器等の遊技産業に働く管理職の方々を対象に、日遊協が関係団体の協力を得て行う「店長・管理職能力開発講習・試験」が、来年3月に東京で行われる。申込用紙は日遊協ホームページ、または「講習」チラシのFX申込書で取り寄せられる。定員に達すると締め切る。

〔東京会場〕
2013年3月7日（水）
日遊協本部会議室

午前10時開始、午後5時半終了。受講・受験料は日遊協会員1万7200円、会員以外2万2450円。希望者は申込用紙に記入して日遊協事務局に申し込む。

日遊協ホームページ
<http://www.nichiyuko.or.jp/>

電話：03-3553-4333(代)
FAX：03-3553-4334
(株)ゲームカード・ジョイコホールディングス代表取締役会長兼社長、石橋保彦氏が「進化への決断

取材を受ける佐藤副委員長



一般ファンの入力は昨年10月（808件）より372件減っているが、大きく落ち込んだ前月9月に

不正対策室会議（室長・伊東慎吾日遊協常務理事）は11月19日、日遊協本部会議室で開かれPSI（不正対策情報機構）への入力報告を行い、委員11人がゴト・不正情報について検討した。

10月のPSI（不正対策情報機構）への入力（業界及び一般ファンからの不正情報）は、業界から32件、一般ファンから436件の入力があった。一般ファンの入力は昨年10月（808件）より372件減っているが、大きく落ち込んだ前月9月に

比べると144件増えている。

一般の入力数436件。少し回復

不正対策室会議

スカパーが取材、報道 第3回エッセイ・絵手紙C

スカパー！（スカイパーエクタ

V）の番組「パチテレ！情報007」のスタッフが11月1日、日遊

協本部を訪れ、広報調査委員会の

佐藤聖子副委員長から「第3回パチンコ・パチスロ エッセイ・絵手紙コンクール」について取材した。

同副委員長はコンクールの趣旨、過去2回の内容などを説明し、視聴者に参加を呼びかけた。

同番組はパチンコ・パチス

ロ業界の最新ニュースや出来事、最新機種情報を報道して

いる、業界に特化した総合情

報番組。取材した内容は11月12日から1週間にわたって午後9時の時間帯で報道された。

「第3回パチンコ・パチスロ エッセイ・絵手紙コンクール」は11月1日から来年2月末まで募集が行われている。

広島市を中心にパチンコ、ゲーム店等の娯楽施設を展開するプローバグループ（平本直樹代表）は10月27、28日、地域スポーツ振興の一環として、同市内のサンフレッチェ・ミズノ

フットサルプラザで「第18回プローバカップ・フットサル大会」を開いた。小学生から大人まで69チーム（719人）が参加し、熱く楽しいプレーが繰り広げられた。

大会を盛り上げるイベントとして、「なでしこリーグ」参加を目指

12月の行事予定

3日（月）	14:00～	中古機流通協議会（全商協）
5日（水）		南三陸町ボランティア派遣（東京都・関東支部）7日まで
7日（金）	10:00～16:50	取扱主任者講習・試験（更新）（東京・都市センターホテル）
9日（日）	10:00～	パチンコ産業合同就職説明会（幕張メッセ）
10日（月）	13:30～ 15:00～	不正対策室会議 ホール5団体風営法検討会WG
11日（火）	15:30～17:30	景品関連促進PT
12日（水）	16:00～	貯玉補償基金理事会（グランドアーク半蔵門）
14日（金）	15:30～17:30	広報調査委員会
17日（月）	13:30～16:30	救命講習
18日（火）	15:00～17:00	遊技機委員会
19日（水）	16:00～17:30	セキュリティー対策委員会
20日（木）	13:30～16:30 15:30～17:30	救命講習 風営法PT
28日（金）		仕事納め

DECEMBER



す地元の女子サッカーチームとジュニア部門選抜チームによるエキシビジョンマッチ、小学生を対象にサッカー教室が開かれたほか、東日本大震災被災者支援のための「キックターゲット（キックによる的当てゲーム）」を実施、3万円の義援金が集まった。

